

El Papa: los laicos no son “miembros de segunda clase al servicio de la jerarquía”

La Universidad Pontificia de la Santa Cruz en Roma, en colaboración con el Consejo Pontificio de Laicos, organizó la jornada de estudio “Vocación y misión de los laicos. Cincuenta años después del decreto ‘Apostolicam Actuositatem’”.

13/11/2015

Noticia publicada en Religión Confidencial

El Papa envió una carta a los organizadores, dirigida al Cardenal Ryłko, presidente del Consejo Pontificio para los Laicos, en la que recuerda que el Consejo no ve a los laicos como si fueran miembros de “segunda clase, al servicio de la jerarquía y simples ejecutores de órdenes de arriba”.

El Consejo Pontificio “no se ve a los laicos como si fueran miembros de segunda clase” sino que los ve “como discípulos de Cristo, que en virtud de su bautismo y su inclusión natural en el mundo están llamados a dar vida en cualquier actividad y en aquellos lugares “que de otro modo permanecerían ajenos a la acción de Dios y abandonados a la miseria de la condición humana. Nadie mejor que ellos pueden realizar esta tarea

tan esencial ", señala Francisco en su carta.

El Santo Padre dirigió una carta a "su venerable Hermano, el cardenal Stanislaw Rylko, y a todos los participantes en el taller". En la misiva, el Pontífice recuerda la actitud renovada del amor que inspiró a los padres conciliares y que dio lugar a una nueva forma de ver la vocación y misión de los laicos en la Iglesia y en el mundo, que ha encontrado magnífica expresión principalmente en dos grandes Constituciones conciliares *Lumen Gentium* y *Gaudium et Spes*.

El Santo Padre recuerda que el anuncio del Evangelio no está reservado a unos pocos "profesionales de la misión", sino a "todos los fieles laicos".

El Papa Francisco está muy centrado en la misión de los laicos. En el sínodo anunció que el Consejo

Pontificio para los Laicos se transformará, junto con el Consejo Pontificio para la Familia en una Congregación. “La diferencia entre la Congregación y el Pontificio Consejo es que la primera se rige por un Cardenal Prefecto y un secretario, mientras que los consejos pontificios puede ser presididos por un obispo”, explican a Religión Confidencial fuentes de la Universidad Pontificia de la Santa Cruz.

Este "cambio" forma parte de la "reforma" que está llevando el Santo Padre en la Curia Romana, con la colaboración del consejo de 9 cardenales.

Cardenales y expertos civiles

Esta jornada de estudio ha recordado la belleza y la novedad de la enseñanza conciliar sobre los laicos, y ha reflexionado sobre el estado actual del pensamiento teológico y pastoral en relación con los laicos y

para hacer frente a los grandes desafíos de la sociedad actual.

Entre otras personalidades ha intervenido el Cardenal Robert Sarah, Prefecto de la Congregación para el Culto Divino y la Disciplina de los Sacramentos, quien habló sobre el papel de los laicos frente a los desafíos antropológicos contemporáneos.

Otros expertos como la doctora periodista Constanza Miriano, el profesor de literatura italiana Franco Nembrini, Michel Roy, Secretario General de Caritas Internacional, y la profesora y psiquiatra, Paola Binetti, (diputada del Parlamento italiano) han debatido sobre los retos relacionados con la misión de los laicos de hoy: la familia, la educación, la pobreza y el bien común.

La jornada terminó con la presentación de la sinopsis del

decreto *Apostolicam Actuositatem* a cargo de Monseñor Francisco Gil Hellín, Arzobispo de Burgos.

Representantes de instituciones de la Santa Sede, asociaciones, movimientos y nuevas comunidades repartidas por todo el mundo, así como estudiantes universitarios, participaron en el encuentro.

Religión Confidencial

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es-es/article/el-papa-insiste-los-laicos-no-son-miembros-de-segunda-clase-al-servicio-de-la-jerarquia/>
(20/01/2026)